



Begehung Innenstadt Meckenheim 28.06.23

Unsere vogelkundige Tierärztin Victoria Tüllmann hat sich am 28.06.23 unter anderem mit Herrn Mertes von der Stadtverwaltung Meckenheim und mit Leiterin des Ordnungsamtes Frau Wilms eine Begehung der Innenstadt getroffen, um den Umfang der städtischen Taubenpopulation sowie deren Auswirkungen auf die Lebensqualität der Stadt einzuschätzen.

Erster Anlaufpunkt war um 14.00 Uhr direkt am **Kirchplatz** an der Hauptstraße. Hier ist eine Gruppe von ca. 6 Stadtauben ansässig. Es wurde weder eine Verkotung des Platzes festgestellt, noch eine Überpopulation von Tauben. Im nahen gelegenen Park waren ein Paar Ringeltauben zu finden, aber auch hier keine Überpopulation. Hier haben wir bereits den ersten Rotmilan gesichtet, was für eine naturnahe Lage der Stadt spricht.

Man kann davon ausgehen, dass die Tauben ihre Nistplätze im kleinen Kirchturm haben. Hier könnte man über eine Vergrämung nachdenken, falls es hier schon zu Beschwerden kam.

Zweiter Treffpunkt war der **Trafoturm im Neubaugebiet Merler Keil**. Auch hier waren nur vereinzelt Tauben anzutreffen und hier vor allem Ringeltauben. Bemerkenswert war die Vielfalt an verschiedenen Vögeln. Durch die Nähe zum anliegenden Wald in Röttgen, muss man als Anwohner davon ausgehen, dass sich auch Vögel/Tauben auf die Satellitenschüssel oder auf dem Balkon niederlassen. Auch hier konnten wir wieder einen Rotmilan beobachten.

Dritter Punkt war der Bereich des **Neuen Marktes**. Hier ist auf dem Dach des Hallenbads Meckenheim eine Gruppe von ca. 30 Tauben ansässig. Es wurde berichtet, dass diese Gruppe an Tauben über die Jahre hinweg konstant gleich groß geblieben ist. Wir gehen davon aus, dass durch die naturnahe Lage der Stadt, die Population durch zB. Greifvögel wie den Habicht natürlich reguliert wird. Hierzu wäre eventuell eine Zählung der Tauben über einige Monate sinnvoll. Aber auch hier ist keine Verkotung fest zu stellen.

Nach unserer Einschätzung gibt es keine Überpopulation an Stadtauben in der Stadt Meckenheim. Die Stadt liegt in der unmittelbaren Umgebung zu Wald- und Landwirtschaftsflächen, wodurch ein natürliches Vorkommen von Tauben/Vögeln unvermeidbar ist.

Bei Rückfragen stehe ich Ihnen jederzeit zur Verfügung

Victoria Tüllmann

Vogelkundige Tierärztin

Inhaberin TKK- Stadtauben

